
«ЖИЗНЬ НАПОЛНИЛАСЬ 
ДРУГИМИ СМЫСЛАМИ»
Ирина Гехт о ключевых проблемах и ближайших перспективах, о настоящих людях 
и увлекательной истории — в эксклюзивном интервью «Запорожскому вестнику»
С апреля 2024 года Ирина 
Гехт возглавила работу 
Правительства Запорож-
ской области. И уже при 
назначении на должность 
председателя она поддер-
жала амбициозные цели — 
в ближайшие годы регион 
должен войти в десятку 
лучших по динамике соци-
ально-экономического 
развития.

СОВЕТСКОЕ ВОСПИТАНИЕ 
И ВКУС ЧЕРЕШНИ

— Ирина Альфредовна, 
вы работаете в Запорож-
ской области уже почти 
пять месяцев. Что побу-
дило к переезду с Южного 
Урала?

— Тут, наверное, все 
сошлось. Было желание 
поменять работу, и тут 
поступило предложение: 
Запорожская область. Ни 
мгновения не сомнева-
лась, что надо ехать сюда. 
Наверное, у меня совет-
ское, патриотическое вос-
питание. Когда начитался 
в детстве книжек про войну 
и хочется совершить под-
виг (улыбается). Предлагали 
работу и в федеральном 
правительстве, и в мини-
стерствах, но я уже дала 
согласие на Запорожье. 
Другие варианты даже не 
рассматривала. И ни разу 
не пожалела, что сюда 
приехала. В Запорожской 
области есть, конечно, 
моменты, которые непро-
сто воспринимать, но, в то 
же время, жизнь наполни-
лась другими смыслами. 
Здесь — не про «казаться», 
а про «быть». Здесь ценно 
то, на что в  обыденной 
жизни на Урале не обра-
щаешь внимания. Очень 
много настоящих людей, 
которыми восхищаешься — 
и среди военных, и среди 
гражданских — которые 
прошли свой трудный путь 
с 2022 года. Хочется быть 
полезным и встать в их 
ряды.

— Вы приехали в апреле. 
Значит, мелитопольскую 
черешню попробовать 
успели.

— О да! Это моя люби-
мая ягода, но такого обилия 
и вкуса я не ожидала. Это 
был тот стимул, который 
украшал каждое утро. При-
хожу на работу, а тут стоит 
чашка черешни. Вообще, 
это огромный для приез-
жего плюс, все эти местные 
фрукты, с совершенно осо-
бенным вкусом. С точки 
зрения здорового пита-
ния Запорожская область, 
конечно, впереди планеты 
всей.

— Вы очень долго рабо-
тали в Челябинской обла-
сти. Если абстрагироваться 
от того, что идет СВО, — 
есть ли своя специфика 
в Запорожье?

— Здесь очень многое 
было сделано за последние 
два года. Шло становление 
системы, министерств, опре-
делены направления работы. 
И сейчас моя задача — копать 
вглубь, наполнять создан-
ные структуры тем смыс-
лом, практиками, которые 
работают в Российской Феде-
рации. Есть задача нашего 
президента -достигнуть 
к 2030 году всех российских 
показателей: демографиче-
ских, по строительству, по 
качеству жизни и многих, 
многих других. Получается, 
что надо не просто разви-
ваться, как все российские 
регионы, а ускоряться, чтобы 
прийти к финишу вместе со 
всеми. Это такой дополни-
тельный вызов, это вдохнов-
ляет. До этого работа реги-
она не оценивалась, шел 
переходный период. Теперь 
у нас есть свои оценки: как 
реализуются нацпроекты, 
как строится жилье, как 
идут программы по здра-
воохранению, демографии 
и так далее. Задач очень 
много, и усилий потребу-
ется гораздо больше, чем на 
материке.

—   В ы  з а н и м а л и с ь 
в основном социальными 
вопросами, а председа-
тель правительства — это 
специалист по всему…

— Да, приходится осва-
ивать новые направления. 
Мне очень помогает воз-
можность консультироваться 
с товарищами. Недавно зво-
нила коллеге, просила: про-
читай-ка лекцию по под-

готовке к отопительному 
сезону! Какие тут нюансы, 
на что нужно обращать вни-
мание? Теперь могу контро-
лировать ситуацию.

ДЕФИЦИТ ВРАЧЕЙ 
И МАТЕРИНСКИЙ 
ИНСТИНКТ

— Какие проблемы, на 
ваш взгляд, наиболее акту-
альны сегодня для Запо-
рожской области? Комму-
налка, медицина, что-то 
еще?

— Состояние медицины 
волнует людей, согласно 
опросам, больше всего. И за 
два года в регионе сделано 
очень много! Такого роста, 
такого оборудования, воз-
можностей высокотехно-
логичной медицинской 
помощи в областной боль-
нице, в онкологическом цен-

тре — такого здесь не было 
никогда. Сегодня ремонти-
руются больницы. Но когда 
улучшаем жизнь, то и требо-
вания людей растут. И сей-
час мы уже сделали опреде-
ленные организационные 
выводы. Это и бесплатное 
лекарственное обеспече-
ние — чего здесь при Украине 
не было. Это все программы 
для пациентов с болезнями 
сердца, системы кровообра-
щения, гепатитами. Анали-
зируем, готовимся все это 
запускать. Вдобавок одно 
тянет за собой другое. Заня-
лись медициной — поняли, 
что есть проблема транс-
портной доступности. И вот 
подготовлены восемь новых 
маршрутов, которые соеди-
няют Мелитополь с райцен-
трами. Взять те же Пологи, 
где долго не было сообщения 

ни с Мелитополем, ни с Бер-
дянском, ни с Токмаком. Чер-
ниговский, Куйбышевский 
районы — тоже там появля-
ются маршруты, люди смогут 
приезжать в областной центр 
на консультации. И, конечно, 
надо продумывать логистику, 
чтобы пациенты не сталки-
вались с очередями. Кроме 
того, начали строительство 
детской областной боль-
ницы, она будет обслужи-
вать и Запорожскую, и Хер-
сонскую области, срок сдачи 
в эксплуатацию — первый 
квартал 2026 года. Теперь 
еженедельно проводим засе-
дания штаба, контролируем 
строительство.

— Мало строить, надо же 
еще и врачей где-то найти!

— Да, врачи — это отдель-
ная история. Ведь и на мате-
рике есть дефицит кадров, 
а здесь это просто дефицит 
из дефицитов! Выручают 
регионы-шефы, которые 
командируют сюда своих 
медиков, приезжают бри-
гады врачей, проводят дис-
пансеризацию. Конечно, 
нужны узкие специалисты. 
Недавно были в тех же Поло-
гах, там работает хирург из 
Пензы, он регулярно приез-
жает в командировку. Были 
в Каменке, там врач из Нов-
города. Эти медики-вах-
товики едут сюда по зову 
сердца, работают фактически 
24/7. Без них было бы гораздо 
хуже. Кстати, и в наш меди-
цинский колледж поступает 
довольно много деток, но 
этих специалистов ждать 
еще несколько лет. А недавно 
провожала ребят на посту-
пление в Крым: 70 выпуск-
ников школ выбрали для 
себя специальность «врач». 
Осталось чуть-чуть подо-
ждать, шесть лет. Благо для 
них создан режим наиболь-
шего благоприятствования, 
могут поступать в вузы, не 
сдавая ЕГЭ. Плюс мы ремон-
тируем Мелитопольский 
госуниверситет, он тоже 
станет точкой притяжения 
для молодежи. Вообще, раз-
витие образования, подго-
товка своих специалистов, 
и не только в здравоохра-
нении — одна из ключевых 
задач региональной власти. 
Ведь это не только качество 
жизни, это цель идеологи-
ческой борьбы, которую мы 
здесь ведем за наших детей. 
В Энергодаре разговаривали 
с мальчишкой, парень гово-
рит: я хочу учиться в вашей 
школе! Родители не раз-
решают. Директор школы 
час убеждала маму, и вот 
с 1 сентября ребенок пойдет 
в школу. На самом деле очень 
много детей возвращается 

ИЗ ДОСЬЕ «ЗВ»
Ирина Гехт родилась 30 ноября 1969 года в городе Щучье 
Курганской области. С золотой медалью окончила школу 
в Радужном Тюменской области, была чемпионкой города 
по бальным танцам. Окончила Челябинский государствен-
ный университет, защитила диссертацию на степень канди-
дата педагогических наук.
С 2003 г. — член общественного совета при комитете по со-
циальной политике ЗСО Челябинской области. С 2006 г. — 
член областной Общественной палаты, с 2009-го — заме-
ститель председателя ОП.
В феврале 2011 г. возглавила министерство социальных от-
ношений Челябинской области, в ноябре 2012-го назначена 
вице-губернатором Челябинской области. С 2013 г. — заме-
ститель председателя регионального правительства, куратор 
министерств соцотношений, здравоохранения, образования 
и науки, ГУ по труду и занятости.
В сентябре 2014 г. назначена членом Совета Федерации от 
Челябинской области, была зампредом Комитета по аграрно- 
продовольственной политике и природопользованию.
С июля 2019 г. — первый вице-губернатор Челябинской об-
ласти, куратор работы социального блока правительства 
региона.
С апреля 2024 г. — и. о. председателя Правительства Запо-
рожской области, председатель Правительства Запорожской 
области.
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